

Alfredo Jocelyn-Holt

# “Hay que volver a partidos pequeños y bien perfilados”

El actual sistema político en Chile privilegia las alianzas, “pero estas alianzas son muy buenas para los efectos electorales, pero muy malas para tareas más a largo plazo y terminan por no atraer a un electorado más amplio y eso, en parte, explica el 40 % de apatía en las últimas elecciones y puede estar explicando una segunda vuelta electoral el 12 de diciembre”, señaló a EL SUR el historiador y analista político Alfredo Jocelyn-Holt Letelier.

Señaló que se debe volver a la existencia de partidos políticos pequeños, bien disciplinados y muy bien perfilados, en que se distingan bien los planteamientos y valores de cada uno. Este hecho mejoraría el nivel de la política y les permitiría ser una oferta que pueda paliar el problema de representatividad que atraviesan, manifestó. En cambio, el otro esquema, el de los bloques partidarios, como la Alianza por Chile y la Concertación, no podrán hacerlo, indicó.

“Las alianzas de partidos desperfilados y sin un norte claro al único escenario que nos conducen es a uno similar al que se da entre la oferta de la Pepsi versus la Coca Cola, a la apatía, y eso no tiene destino”, precisó.

## Distinto contexto

Reconoció que en algún momento de la contingencia nacional estas alianzas han sido útiles, como a fines de la década de los 80, cuando se estructuraron bloques en torno al Sí y al No, “pero eso no significa que 11 años después esto sea válido”.

• A juicio del historiador, las grandes alianzas políticas no hacen más que desdibujar el perfil y principios de cada colectividad, lo que redundará en la desmotivación de la gente por participar en ellas.



Alfredo Jocelyn-Holt Letelier, historiador y analista político.

do”. Sobre todo, acotó, “porque nunca hay un sólo esquema posible dentro de un sistema político y menos en un sistema que está en pañales todavía”. Para fortalecer a los distintos partidos se necesita una reforma constitucional, en el plano electoral, puntualizó. “Se requiere cambiar el actual sistema binominal, de modo de dar cabida a los partidos pequeños que actualmente

no tienen representación parlamentaria, como el Partido Comunista y el Humanista”, señaló.

En este contexto, es bueno que la Democracia Cristiana esté pasando por una crisis, que obligue a su renovación, indicó, “pero sería terrible que se desmoronara, pues junto con la UDI, son los dos partidos más importantes. A su juicio, en la izquierda no existen partidos políticos, “existen muchos caudillos o grandes figuras como Ricardo Lagos, que son suprapartidistas, pero no existen partidos”.

En cierta medida, indicó el historiador, la Democracia Cristiana siempre ha sido una alianza, como una especie de macro partido, porque siempre apela a un centro, hacia la derecha u otro lado. “Siempre ha sido una bolsa de gatos, llena de líneas distintas. De hecho, la Concertación hoy día es en gran parte la DC que reúne a su alrededor a todos quienes se les han escindido en algún momento. En ese sentido, el primer partido bloque de la política chilena es la DC “y por ello es buena esta crisis, para que dimensione su verdadero sentido, para que adopte posiciones ideológicas más fuertes y un perfil más claro”. Tanto la DC, como cualquier otro partido, necesitan saber quiénes son realmente y no confundirse dentro de una alianza, advirtió.

**"Hay que volver a partidos pequeños y bien perfilados"**  
[artículo]

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

1999

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

"Hay que volver a partidos pequeños y bien perfilados" [artículo]. retr.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile